
 

VERBALE DELLA 56° ASSEMBLEA ORDINARIA DELL’ AVIS 
REGIONALE UMBRIA 

 
SPOLETO – Centro Congressi Ristorante Zengoni 

14 aprile 2024 

La 56a assemblea ordinaria annuale degli associati è stata convocata con nota del 29 
marzo 2024 prot. n. AR/71 ai sensi degli artt. 9 e 10 dello Statuto regionale con il 
seguente 

o.d.g. 
1. Apertura dei lavori e saluti delle Autorità. 
2. Insediamento dell'Ufficio di Presidenza. 
3. Lettura verbale della Commissione Verifica Poteri. 
4. Nomina dei Questori di sala. 
5. Nomina del Comitato Elettorale. 
6. Lettura verbale Assemblea precedente. 
7. Determinazione del numero dei componenti della Commissione Verifica Poteri di 

Avis Regionale Umbria e determinazione termine per presentazione candidature, ai 
sensi dell’articolo 26 del Reg. Nazionale. 

8. Esposizione della Relazione delle attività del Consiglio Regionale, del Bilancio, 
consuntivo anno 2023 con relativa Relazione di missione, della Relazione 
dell’Organo di Controllo anno 2023 e del Bilancio preventivo 2024. 

9. Dibattito sulla relazione delle attività del Consiglio Regionale e sui bilanci 
consuntivo 2023 e preventivo 2024. 

10. Approvazione della Relazione del Consiglio Direttivo e del Bilancio consuntivo 2023 
con relativa relazione di missione. 

11. Ratifica del Bilancio preventivo anno 2024. 
12. Regolamento Avis Regionale Umbria: discussione ed approvazione. 
13. Elezione componenti della Commissione Verifica Poteri di Avis Regionale Umbria 

per il quadriennio 2024-2027. 
14. Designazione candidati di Avis Regionale Umbria alla Commissione Verifica Poteri 

di Avis Nazionale. 
15. Determinazione del numero dei componenti del Consiglio Direttivo di Avis 

Regionale Umbria per il mandato 2025-2028. 
16. Nomina dei delegati all’Assemblea Avis Nazionale prevista per il 24-26 maggio 

2024 a Vicenza. 
17. Comunicazioni. 

 
I lavori iniziano in seconda convocazione alle ore 9.20. 
 

1. Apertura dei lavori e saluti delle Autorità. 
Il Presidente saluta i partecipanti all’Assemblea e si congratula con Avis Comunale di 
Spoleto per il 70° anniversario della sua fondazione, ringraziando tutti i suoi donatori e 
dirigenti. 
Porta i saluti il Presidente dell’Avis Comunale di Spoleto Roberto Bastianelli che ringrazia 
Avis Regionale Umbria per aver scelto come sede dell’assemblea regionale Spoleto e 
ricorda i principali eventi della vita dell’Avis Comunale di Spoleto. 
 

2. Insediamento dell'Ufficio di Presidenza. 
Il Presidente ricorda che, come da regole statutarie, presiede l’Assemblea il Presidente e 



propone come segretario dell'Assemblea il Segretario regionale Andrea Motti. 
L'assemblea approva all'unanimità. 
 

3. Lettura verbale Commissione Verifica Poteri. 
Il Presidente della Commissione verifica poteri, Francesco Macchiaroli, legge il verbale 
della Commissione verifica poteri dando atto che l’Assemblea è legalmente costituita in 
seconda convocazione con 16.716 rappresentati su 30.430 aventi diritto, dando atto che 
ad Avis Regionale Umbria spettano per l’Assemblea di Avis Nazionale 7 delegati di cui 6 
con quoziente pieno (5.000) e uno con i resti (368). 
 

4. Nomina dei Questori di sala. 
Il Presidente propone all’Assemblea i seguenti nominativi come Questori di sala: 
Gigliola Straventa (Avis Tuoro sul Trasimeno), Mauro Santarelli (Avis Umbertide), Roberto 
Fanini (Avis Bastia Umbra), Giulio Proietti (Avis Giove); 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 1 la nomina 
come Questori di sala di: 
Gigliola Straventa (Avis Tuoro sul Trasimeno), Mauro Santarelli (Avis Umbertide), Roberto 
Fanini (Avis Bastia Umbra), Giulio Proietti (Avis Giove). 
 

5. Nomina del Comitato Elettorale. 
Il Presidente propone all’Assemblea i seguenti nominativi come componenti del Comitato 
elettorale nell’eventualità di votazioni necessarie: Ivano Locchi (Avis Magione), Enzo 
Ragni (Avis Perugia), Francesco Macchiaroli (Avis Gualdo Tadino). 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 2 di nominare 
come componenti del Comitato elettorale di: 
Ivano Locchi (Avis Magione), Enzo Ragni (Avis Perugia), Francesco Macchiaroli (Avis 
Gualdo Tadino). 
 

6. Lettura verbale Assemblea precedente. 
Il Presidente, in considerazione del fatto che il verbale dell’Assemblea precedente è stato 
inviato unitamente a tutta la documentazione assembleare, propone di dare per letto il 
verbale dell’Assemblea del 16/04/2023. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 3 di dare per letto 
il verbale dell’Assemblea del 16/04/2023. 
 

7. Determinazione del numero dei componenti della Commissione Verifica 
Poteri di Avis Regionale Umbria e determinazione termine per presentazione 
candidature, ai sensi dell’articolo 26 del Reg. Nazionale. 

Il Presidente propone in numero di 3 i componenti della Commissione verifica poteri di 
Avis Regionale Umbria per il quadriennio 2024-2027 e di indicare nelle ore 11.00 la 
scadenza per la presentazione delle eventuali candidature in assemblea. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 4 di determinare 
in 3 il numero dei componenti della Commissione verifica poteri di Avis Regionale Umbria 
per il quadriennio 2024-2027. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 5 di fissare alle 
ore 11.00 il termine per presentare le candidature per i componenti della Commissione 
verifica poteri di Avis Regionale Umbria. 
 

8. Esposizione della Relazione delle attività del Consiglio Regionale, del 
Bilancio, consuntivo anno 2023 con relativa Relazione di missione, della 
Relazione dell’Organo di Controllo anno 2023 e del Bilancio preventivo 2024. 



Il Presidente dà lettura della relazione delle attività del Consiglio Regionale inerente 
l’attività e la vita associativa dell'anno 2023. 
Il Tesoriere legge la relazione di missione e illustra il consuntivo 2023 e il bilancio 
preventivo 2024. 
Il Presidente dell’Organo di Controllo Dott. Massimo Bistocchi dà lettura della relazione 
dell’Organo di Controllo rimarcando l'adeguatezza dell'azione del Consiglio Direttivo e 
ricordando che il personale di segreteria è sottodimensionato rispetto alle necessità 
associative. 
 
Interviene la Responsabile del SIT dell’ASL Umbria 2 Dott.ssa Marta Micheli la quale 
saluta i partecipanti, esprime apprezzamento per l'opera di Avis, richiama e sottolinea 
l'importanza del progetto di telemedicina attivato presso il punto raccolta fisso di Cascia, 
che ha consentito di mantenere aperto il punto di raccolta e che ha trovato gradimento tra 
i dirigenti e donatori Avis di Cascia ed è seguito anche a livello nazionale. Ricorda altresì 
il progetto di prevenzione attivato sui donatori che laddove presentino talune 
problematiche (ipertensione, colesterolemia, …) vengo specificatamente seguiti da 
un'equipe. Ritiene che per raggiungere l'autosufficienza di plasma si debbano attivare 
forme di raccolta mobile del plasma come avviene nel Lazio. 
 
L’Assemblea sospende i lavori alle ore 11.30 per una pausa. 
 
L’Assemblea riprende i lavori alle ore 12.00. 
 
Porta i Saluti il Sindaco del Comune di Spoleto Andrea Sisti che ringrazia l’associazione 
per l’intenso lavoro che viene quotidianamente svolto e che garantisce il funzionamento 
della sanità. 
 

9. Dibattito sulla relazione delle attività del Consiglio Regionale e sui bilanci 
consuntivo 2023 e preventivo 2024. 

Il Presidente apre il dibattito. 
 
-Marcello Novelli, Presidente Avis Comunale Città di Castello: 
la raccolta deve essere pubblica e presso i SIT o i punti di raccolta fissi e non tramite 
autoemoteca; l’associazione deve promuovere la donazione e curare la chiamata. 
frequentemente vi sono ritardi delle attività donazionali dovuti all’assenza del personale 
medico o a ritardi da parte dello stesso, e altre volte l’accesso alla donazione viene fatto 
fare per ordine d’arrivo e non per prenotazione e questo crea disagi. Vi è la necessità di 
un apposito dipartimento unico regionale che organizzi il sistema trasfusionale in modo 
che siano razionalizzate le risorse economiche, strumentali ed umane e garantite su tutta 
la regione. 
 
-Stefano Migliorati, Presidente Avis Comunale Perugia: 
è importante iniziare le attività di condivisione tramite gli incontri degli ambiti territoriali; 
sono presenti difficoltà gestionali associative soprattutto per le sedi più piccole; sono 
importanti le attività fatte dal regionale per scuole, progetti e giovani; c’è bisogno di una 
forte azione per difendere e migliorare il sistema sanitario ed il servizio trasfusionale per 
garantire il diritto alla salute a tutte le fasce della popolazione, anche con una azione 
politica  istituzionale incisiva. 
 
-Walter Mariotti, Presidente Avis Comunale Umbertide: 
è importante dare inizio alle riunioni degli ambiti territoriali che devono fungere da 



laboratorio e supporto alle varie Avis del territorio; ancora non si è ritornati alla necessaria 
serenità associativa e non è tollerabile che i probiviri non abbiano ancora deciso uno dei 
ricorsi a suo tempo presentati;  vi sono difficoltà a seguito delle diverse visioni dei due 
provinciali; deve essere perseguita la linea di un’unica officina trasfusionale a Pantalla e 
la necessità di un dipartimento trasfusionale. 
 
-Riccardo Tomassini, Presidente Avis Comunale Allerona: 
porta i saluti del Presidente dell’Avis Provinciale di Terni che non è potuta essere 
presente all’assemblea regionale; ringrazia il regionale per i dati donazionali che sono 
sempre aggiornati e disponibili nel sito regionale e concorda con la necessità di 
aumentare il personale della segreteria regionale; ritiene che debba essere approfondito 
il tema dell’autoemoteca e chiede informazioni sui fondi vincolati; propone che il prossimo 
anno l’assemblea regionale si tenga ad Allerona in occasione del 30° di fondazione. 
 
-Giulio Provvidenza, Avis Comunale Bastia Umbra, delegato: 
ritiene che le attività fatte da Avis Regionale Umbria siano soddisfacenti e che il tema 
dell’autoemoteca debba essere approfondito eventualmente per fare le analisi per le 
prime donazioni. 
 
-Giorgio Meniconi, Presidente Avis Provinciale Perugia:  
fa presente che si stanno organizzando le riunioni per ambiti comprensoriali; che in 
ambito CRS Umbria si stanno valutando anche i parametri sui posti disponibili per le 
donazioni; fa presente di essere d’accordo su quanto fatto da Avis Regionale Umbria e 
sul criterio di prudenza adottato nella gestione del bilancio regionale 
 
-Marco Grosso, Avis Regionale Umbria:  
fa presente che le attività dell’area interassociativo sono indirizzate a aprire i contatti con 
altre associazioni per aumentare i contatti promozionali e concorda con l'intervento di 
Marcello Novelli. 
 
-Natascia Giuli, Avis Spello, delegata: 
fa presente che trova difficoltà a indirizzare i donatori verso la plasmaferesi. 
 
-Ottaviano Panfili, Avis Arrone, ospite uditore: 
fa presente che l’avvenuto acquisto di sacche di sangue da fuori regione evidenzia 
criticità, ritiene che la crescita delle donazioni e dei donatori non ci sia stato perché si 
sono recuperate soltanto le donazioni perse nel 2020. Ritiene che la relazione sia carente 
in ordine alla problematica dell'accoglienza che non è stata trattata, e che il triplice 
mandato si è dimostrato coerente con le normative. 
 
Il Presidente Marconi nel rispondere in ordine ai rilievi mossi ed alle problematiche 
sottolineate in alcuni interventi fa presente che: tutte le richieste relative a 
approfondimenti di tipo sanitario sono contenute e affrontate nella relazione letta; gli 
ambiti territoriali avranno un ruolo importantissimo anche se non possono risolvere tutte 
le problematiche della varie Avis, vi sono molti adempimenti da effettuare per il RUNTS 
che Avis regionale sta valutando; nel recente piano regionale e plasma l’inserimento del 
dipartimento è presente come progetto da studiare e valutare  su richiesta fatta da Avis; 
l’attivazione della raccolta tramite autoemoteca non è in discussione, ed Avis Regionale è 
contraria alla stessa, a maggior ragione se si dovesse trattare della raccolta di plasma 
che impone tempi molto più lunghi, con maggiore stress per il donatore e che certamente 
richiede le migliori condizioni ambientali e di benessere per il donatore, non assicurabili 



dagli spazi angusti di un'autoemoteca e dalla relativa maggior esposizione agli agenti 
atmosferici.  I dati di crescita di donatori e donazioni sono in recupero e rapportabili non 
al 2020 ma al 2017, e dunque l'aumento è importante, sicché i rilievi mossi al riguardo, se 
non strumentali, denotano una mancata lettura della relazione e dei dati donazionali 
presenti sul nostro sito regionale, e non rendono onore agli sforzi fatti da tutte le Avis di 
base per conseguirli. Nella relazione è stato trattato anche il tema dell'accoglienza   
Il Tesoriere da informazioni sui fondi vincolati evidenziando peraltro come le somme 
giacenti sui conti di Avis Regionale, garantiscono la possibilità per Avis Regionale di 
pagare puntualmente ogni mese alle Avis i contributi maturati per le donazioni fatte, 
anche nel caso di mancato o ritardato pagamento degli stessi da parte delle singole 
Aziende Sanitarie Locali ed Ospedaliere. 
 

10. Approvazione della Relazione del Consiglio Direttivo e del Bilancio 
consuntivo 2023 con relativa relazione di missione. 

Il Presidente pone in approvazione la Relazione del Consiglio Direttivo e il bilancio 
consuntivo 2023 con relativa relazione di missione.  
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 6 di approvare la 
Relazione del Consiglio Direttivo e il bilancio consuntivo 2023 con relativa relazione di 
missione. 
 

11. Ratifica del Bilancio preventivo anno 2024. 
Il Presidente Marconi, pone in ratifica il Bilancio preventivo anno 2024. 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 7 di ratificare il 
Bilancio preventivo anno 2024. 
 

13. Elezione componenti della Commissione Verifica Poteri di Avis Regionale 
Umbria per il quadriennio 2024-2027. 

Il Presidente legge le candidature pervenute per la Commissione Verifica Poteri: 
Francesco Macchiaroli (Avis Gualdo Tadino) candidatura presentata direttamente in 
assemblea con raccolta delle firme di almeno il 10% dei presenti in assemblea, Ivano 
Locchi (Avis Magione), Enzo Ragni (Avis Perugia), entrambe le ultime due candidature 
sono state presentate alla rispettiva Avis Comunale. 
Il Presidente ricorda che il numero delle candidature coincide con il numero dei 
componenti da eleggere e pone in approvazione. 
 
Il Presidente propone di procedere con votazione palese 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 8 di procedere a 
votazione palese. 
Il Presidente pone in votazione le tre candidature come sopra pervenute. 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 9 di eleggere 
come componenti della Commissione Verifica Poteri di Avis Regionale Umbria per il 
quadriennio 2024-2027 Francesco Macchiaroli (Avis Gualdo Tadino), Ivano Locchi (Avis 
Magione), Enzo Ragni (Avis Perugia). 
 
Seguono gli interventi di: 
-Egidio Conte (Consigliere Avis Nazionale) che rimarca positivamente le molte attività 
fatte da Avis Regionale che dimostra di eccellere in molti campi; rimarca il fatto che Avis è 
più attrattiva di altre associazioni di volontariato e che Avis Nazionale a seguito di contatti 
avuti con il Ministero della Salute ha ottenuto la possibilità dell’utilizzo dei specializzandi 
in medicina. Parlando a titolo personale di ex medico trasfusionista, evidenzia che a suo 
avviso la raccolta di plasma con autoemoteche non è consigliabile. In Puglia fanno 
raccolta mobile, ma solo di sangue, e con personale del servizio Sanitario Nazionale ed 



anche nel tardo pomeriggio o di sera. 
-Francesco Bassini (Consigliere Avis Nazionale) che osserva che in Umbria siano 
diminuite le spigolature associative; fa presente che le candidature devono portare un 
valore aggiunto e devono essere lungimiranti e non devono essere una mera espressione 
territoriale poiché si perseguono comunque gli stessi obiettivi anche se con visioni 
diverse; fa presente inoltre l’importanza dell’informatizzazione anche per il registro soci e 
come l’Umbria sia un fiore all’occhiello dell’intero sistema Avis. 
-Daniel Lestini (Consulta giovani Avis Umbria) che illustra le attività in corso di 
organizzazione da parte della Consulta Giovani Avis Umbria. Poi, per fornire una pratica 
applicazione dei programmi di intelligenza artificiale utilizzabile nelle attività associative 
promozionali, coinvolge l'assemblea per creare direttamente un brano musicale con i temi 
e le parole chiave fornite dall'assemblea. 
-Giovanni Magara che ricorda le attività fatte in ambito nazionale per la revisione delle 
linee guida, a breve disponibili. 
 

L’Assemblea sospende i lavori alle ore 14.00. 
 

L’Assemblea riprende i lavori alle ore 16.00. 
 

14. Designazione candidati di Avis Regionale Umbria alla Commissione Verifica 
Poteri di Avis Nazionale. 

Il Presidente informa che è pervenuta la candidatura per la Commissione Verifica Poteri 
di Avis Nazionale di Simone Lanterna (Avis Passignano sul Trasimeno). 
 
Il Presidente propone di procedere con votazione palese 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 10 di procedere a 
votazione palese. 
 
Il Presidente pone in votazione la designazione a candidato di Simone Lanterna, per la 
Commissione Verifica Poteri di Avis Nazionale. 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 11 di designare 
come candidato per la Commissione Verifica Poteri di Avis Nazionale Simone Lanterna. 
 

15. Determinazione del numero dei componenti del Consiglio Direttivo di Avis 
Regionale Umbria per il mandato 2025-2028. 

Il Presidente propone di lasciare a 19 il numero dei componenti del Consiglio Direttivo di 
Avis Regionale Umbria. 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 12 di definire in 
19 il numero dei componenti del prossimo Consiglio Direttivo di Avis Regionale Umbria. 
 

16. Nomina dei delegati all'Assemblea Nazionale prevista per il 24-26 maggio 
2024 a Vicenza. 

Il Presidente legge la proposta dei nominativi per delegato all’Assemblea Nazionale: 

• Quartini Davide per 5.000 voti; 

• Grosso Marco per 5.000 voti, sostituto Schicchi Enzo; 

• Ragni Enzo per 5.000 voti; 

• Oliovecchio Antonella per 5.000 voti, sostituta Partenzi Giuseppina; 

• Biarella Giorgio per 5.000 voti; 

• Proietti Giulio per 5.000 voti, sostituto Cappuccino Luciano; 

• Bianchini Ennio per 368 voti. 
Il Presidente propone di procedere con votazione palese 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 13 di procedere a 



votazione palese. 
 

-L’Assemblea per l’Assemblea Nazionale che si terrà a Vicenza dal 24 al 26 maggio con 
capo delegazione il Presidente di Avis Regionale Enrico Marconi, all’unanimità dei voti 
legalmente espressi, DELIBERA n. 14 di nominare come delegati: 

• Quartini Davide per 5.000 voti; 

• Grosso Marco per 5.000 voti, sostituto Schicchi Enzo; 

• Ragni Enzo per 5.000 voti; 

• Oliovecchio Antonella per 5.000 voti, sostituta Partenzi Giuseppina; 

• Biarella Giorgio per 5.000 voti; 

• Proietti Giulio per 5.000 voti, sostituto Cappuccino Luciano; 

• Bianchini Ennio per 368 voti. 
 
Seguono gli interventi di: 
-Anna Rita Bruschi (DPO Avis Regionale Umbria) che legge la relazione sulle attività fatte 
per l’Associazione ed il saluto del Presidente del Garante per la protezione dei dati 
personali, Dott. Pasquale Stanzione, che manifesta il suo apprezzamento per l'attività 
dell'Associazione e per l'attenzione che mostra per la tutela dei dati personali. 
-Lorenzo Baronci (DPO) che illustra le attività fatte e da fare nelle sedi avis in Umbria 
mediante apposite visite per migliorare il trattamento dei dati. 
 

12. Regolamento Avis Regionale Umbria: discussione ed approvazione. 
Il Presidente legge le due bozze di regolamento regionale e le motivazioni che hanno 
portato alla loro definizione a cui seguono interventi. 
 
Interviene il Presidente Avis Provinciale Perugia Giorgio Meniconi il quale dichiara di 
essere favorevole alla ipotesi B) in quanto consentirebbe alle provinciali di avere una più 
incisiva espressione della propria volontà nella elezione del consiglio regionale. 
 
Si procede alla votazione in cui l’Assemblea DELIBERA n. 15 di approvare come 
Regolamento regionale l’ipotesi A, che riporta 3.505 voti, mentre l’ipotesi B riporta 
2.688 voti. 
 
Segue l’intervento di Fabrizio Tittarelli, membro Avis del CRS Umbria, che informa sulle 
attività che prossimamente verranno affrontate in ambito CRS Umbria e che comunque 
non si accetteranno che le attività sanitarie vengano svolte da personale volontario. 

 

17. Comunicazioni. 
Non vi sono comunicazioni. 
 

Non essendoci più nulla da porre in discussione e terminati tutti gli interventi, il Presidente 
alle ore 17.15 dichiara chiusa l’Assemblea degli associati di Avis Regionale Umbria 
ringraziando tutti. 
 
 

    Il Segretario      Il Presidente 
    Andrea Motti              Enrico Marconi 


